



愛寿会だより

春号
第 254 号
令和 6 年
2 月発行

令和 6 年 1 月 4 日に新春餅つき大会が、利用者入所者の皆様、実習生など 50 名が参加して、盛大に開催されました。

日頃より、社会福祉法人愛寿会の運営におきまして、
ご理解とご協力を賜りましてありがとうございます

社会福祉法人 愛寿会 理事長 小宮山 光彦

令和六年の年頭に当たりご挨拶申し上げます。

本会は、昭和四十七年七月に社会福祉法人愛寿会を設立させ、昭和四十八年五月に山梨県下では初の民設民営施設として、特別養護老人ホーム仁生園を開設しました。その後、地域の皆様をはじめ多くの関係各位のご支援を頂きながら、令和四年には設立五十周年を迎えることが出来ました。これも多くの皆様のご理解とご協力の賜物であり、心から感謝申し上げます。

ご承知の通り、高齢化の進行は日本の社会現象として現在深刻な状況となっており、国及び山梨県、北杜市では、高齢者が安心、安全に生活していくための各種施策を講じているところですが、社会福祉法人を取りまく環境は、人材不足、物価高騰など、大変厳しい状況となっております。

しかしながら、当会としても、こうした社会の要請にこたえるべく、施設の利用者様、そのご家族に対し誠実に接し、そのお立場に立って考え行動しなければならぬと強く感じております。

中でも、恒常的ともいえる職員不足の解消は容易ではなく、外国人技能実習生や特定技能労働者の受け入れを行うことで、業務ができていく状況です。なお、ミャンマー国の七名及びネパール国の八名は真面目に業務に取り組んでおり、最初に技能実習生で入職したミャンマー国の四名は三年の技能実習が終了し、本年一月からは特定技能一号に移行して就労を継続しております。国家資格である介護福祉士の資格取得に向け研修もはじめました。資格取得できた場合は、日本人スタッフと同様な就労体形となり、更なる好条件での勤務となります。外国人スタッフの努力・頑張り、日本人職員にも好影響となるなど、安定的な介護サービス

の提供に向け、大いに期待しているところです。なお、日本社会全体においては、人口減少傾向が続く、しばらくすると、高齢化率は向上しますが、高齢者人口は減少に向かうことが想定されます。高齢者福祉施設においては利用者様やご家族から選別され、より質の高いサービスを安定的に提供できる施設であることが大変重要となりますので、昨年度から介護現場では、情報通信機器を導入し、介護・健康状態等の記録の充実を図っていますが、さらに、眠りスクリーンやインカメラの導入により、リアルタイムでの高度な介護サービスの提供を目指し、また、職員の意識改革も含め、組織の体制整備などにも積極的に取り組んでおります。

まだまだ、新型コロナウイルス感染症が完全に収束したわけでもなく、これまで同様に感染予防対策に努め、利用者様、入所者様の安心安全を確保すべく努力してまいります。以前のように入所者や利用者のご家族様が自由に施設内で交流ができ、また、夏祭りやボランティア活動の受入れなど各種のイベントも盛大に開催でき、楽しい時間を過ごして頂けることが目指す方向かと存じます。

今後も、民設民営施設の先達としての責任と自覚を忘れることなく「愛寿会三つのモットー」：「七つの誓い」のもと、役職員が丸となって職務を全うしさらなる発展を目指して努力してまいりますので、関係各位におかれましては、変わらぬご支援、ご理解、ご協力をお願いし、年頭の挨拶とさせていただきます。

令和五年十二月十五日（金） 第二百三十三回 理事会が開催されました

令和五年十二月十五日（金）、第二百三十三回理事会が開催されました。

主な議案と協議事項及び報告事項の内容をお知らせします。

◆ 議案

（一）令和五年度一般会計補正予算について

当法人企画規定では「予算執行中に、予算に変更事由が生じた場合には、理事長は補正予算を作成して理事会に提出し、その承認を得なければならない」とされています。この起案に基づき補正予算を編成しました。

収入については、当初予算作成時より変動がありましたので、収入見込み額に基づき補正予算を編成しました。支出については、当初の予算を超える場合や計画外等の支出について、新たに予算を増額して補正予算を計上しました。資金運用の適正化を図ることを目的とした補正予算は承認されました。

（二）社会福祉法人愛寿会 経理規定の一部改正について

社会福祉法人会計基準の一部を改正する省令により、経理規定第六十二条注記事項に新設項目を追加いたしました。



（三）社会福祉法人愛寿会評議員会の開催について
評議員会を招集する場合は、理事会の決議が必要なことから提案され、令和六年三月二十一日の開催が承認されました。

◆ 協議事項

① 安定的な法人運営を目指して

② 地域密着型特別養護老人ホーム新設のための北杜市福祉計画への登録について

◆ 報告事項

① 愛寿会職員寮「絆Ⅲ」新築工事請負契約締結について

② 外国人特定技能者（ミャンマー国）の受入れについて

③ 福祉施設等物価高騰支援金について

④ 人材確保（県外）に向けた取組み（移住促進）
⑤ ICT機能の充実のための機器の導入（補助金活用）について



新しい仲間が増えました

令和五年四月に技能実習生四名、六月に特定技能者四名を、新たにネパール国より迎え、一年近くが経ちます。

職員寮で共同生活を送りながら、慣れない場所での業務の難しさに直面しながら、日々利用者様に明るい笑顔で向き合っています。どうぞよろしくお願ひ致します。



シリーズ 第 6 回

～ 外国人技能実習生

インタビュー ～

Q. 日本の季節はいつが好きですか？
春が好きです。
寒くない季節で、桜もたくさん咲いて
きれいだからです。

Q. 日本で行ってみたい場所がありますか？
東京ディズニーランドに行ってみたい
です。

Q. 仁生園での仕事はどうですか？
仁生園での仕事は、人の役に立てる
仕事だと思います。
「ありがとう」と言って頂けると、嬉し
いです。利用者様を幸せにしてあげたい
です。利用者様と色々な事を話せて、と
ても楽しいです。



一
号
館
三
階
タ
マ
ン
・
ペ
ム
ソ
ン



Q. 日本の季節はいつが好きですか？
夏が好きです。

Q. 日本で行ってみたい場所がありますか？
東京と大阪に行きたいです。

Q. 仁生園での仕事はどうですか？
介護の仕事は、私が思っていたのと違
って最初は大変でしたけど、少し慣れ
てきたので、今は大丈夫です。
利用者様といるときは、とても楽しい
です。

一
号
館
四
階
タ
パ
マ
ガ
ル
・
カ
ル
ザ



Q. 日本の季節はいつが好きですか？
夏が好きです。
自分の好きな洋服を着ることが出来る
から好きです。

Q. 日本で行ってみたい場所がありますか？
広島県と奈良県に行きたいです。

Q. 仁生園での仕事はどうですか？
自分の生活にどんなことがあっても、
仕事に来て職員や利用者様に会えば、
そのことを忘れてしまうことが出来る
仕事だから好きです。

Q. 日本の季節はいつが好きですか？
真っ赤なもみじがとってもきれいなので、
秋が好きです。

Q. 日本で行ってみたい場所がありますか？
大阪にたくさん友達がいるので、大阪に
行って友達と大阪城に行ってみたいです。
そこで、たくさん写真を撮りたいです。

Q. 仁生園での仕事はどうですか？
最初は大変だったけど、だんだん慣れて
きたので大丈夫です。
利用者様の手助けをすることで、幸せを
感じています。
職員の人たちとも、色々な会話をして学
ぶことで、仕事がやりやすくて面白いで
す。

三
号
館
ス
ナ
ル
・
シ
リ
ス
テ
イ



一
号
館
三
階
テ
イ
ン
・
サ
ン
ジ
タ
・
ク
マ
リ



令和六年一月二十九日、北杜市より百寿のお
祝いをして頂きました。
いつまでも元気に楽しく過ごして頂けるよう
に、職員一同精一杯お世話をさせて頂きます。
お健やかにご長寿を迎えられましたこと、心
よりお慶び申し上げます。

百寿のお祝い



特別養護老人ホーム仁生園

〜かるた会〜

令和六年一月三日、新春の行事として「かるた会」

が開催されました。誘いの言葉に「目が悪いから見えるか心配だな」「難しいことは分からないよ」と自信のなさそうな声ばかりが行き交っていました。確かにカルタのカードは小さく、広げられた複数のカードの文字をしっかりと読むことはとても大変です。そんな不安そうでも必死にカードを見つめる皆様。カルタ会がスタートし、職員

が大きな声で読み上げます。すると、出されたお題をひとりひとり繰り返しつぶやきながら机にしがみついて探し「これ！」とカードを自分の方へ引き寄せられていました。カードを取れなかった方や間違えてお手つきをしてしまった方は「あー目の前にあったのに！」と悔しそうな表情を浮かべられ、「はい！じゃあ次のお題は！？」と、早く自分でカードを取りたい闘争心がみられています。終了後、獲得枚数を数え発表すると、それまで戦っていた方々でも「〇〇さんそんなに取れただけー。すごいじゃん！」とお互いを称えながら和やかな雰囲気



参加された方々で獲得枚数が0枚の方はおらず、最初に目が悪いからと不安そうにされていた方が一番沢山のカードを獲得されていました。職員の「大きく作った方が分かりやすいかな。」との不安の声も吹き飛ばすほどの白熱したカルタ会となりました。



〜書き初め〜

一月一日に書き初めを行いました。久しぶりの書道で緊張されている方もいましたが、最後まで真剣に取り組まれていました。「上手に書けないよ」と乗り気でなかった方もいましたが、職員と一緒にゆっくりと書かれていました。

お正月にちなんだ言葉を書かれ、お正月の雰囲気を感じることが出来ました。書き初めを存分に楽しみ、幸先の良い明るい一年をスタートすることが出来ました。



グループホームやすらぎ

〜力を合わせて〜

元日の行事予定表に「書き初め」と書いてありますよ、と伝えた途端に張り切り出す利用者様もおりますが、ほとんどの方が渋い顔…でもご安心ください。やすらぎでは、四季折々に懐かしい童謡をワンフレーズずつ分担し、習字紙に書いて廊下の掲示板に張り出すことを続けています。

昨年の暮れからは「雪やこんこ」で始まる「雪」と言う歌が張り出されています。

渋い顔をした皆さんに、今年は一文字ずつ書いて書き初めとすることを提案し「あけまして、おめでとう」の書き初めが開始されました。

いざ筆を持ち出すと、皆さん昔を思い出されたような筆遣いが見られました。手を添えて書くつもりで準備していた職員は拍子抜けするほど、あっという間に写真の通り、「やすらぎ」合作の令和六年度の書き初めが完成しました。

皆さんの笑顔と共にお届けします。



グループホーム「あきらま

く力を合わせてく



年初めに、新春行事「カルタ大会」を行いました。読み手役が札を読み上げるのを聞き逃すまいと、皆様とても集中されていました。いざ勝負となると皆様真剣そのもの・・・。集中力とカルタを取る素早さに驚愕しました。「何枚取れたよ」とお互いに枚数を数えては「もう一回」とチャレンジしていました。

色々なカルタを楽しまれて、お正月の盛り上がりを見せておりました。



仁生園デイサービスセンター

くしめ縄づくりく

十二月にしめ縄づくりを行いました。初めての方もいらつしやいましたが、昔やっていたという方もいらつしやりました。皆さん積極的に編んでくださいました。経験者の方は、「懐かしい。」「昔はもっと太い縄を編んだよ。」など、思い出話をされながら、昔を懐かしんでいらつしやいました。

縄を編むことが初めてで動きがぎこちない職員に「こうするんだよ。」と教えてくださり、楽しい時間になりました。

また別日には、編んだしめ縄を丸め、水引きや龍、南天を飾り思い思いのしめ飾りを作っていました。



く書き初めく

新年を迎えて初めてのレクで書き初めを行いました。「最近、字を書いていないから・・・」と緊張されながらも、【正月】【賀正】【たつ】などの文字を書いてくださいました。なかには、出来な

いよ。」などと言われる方もいらつしやいましたが、筆を持つてもらおうと真剣な表情に変わりました。普段の生活のなかで習字をする機会がないこともあり、多くの方々が楽しんで行われていました。



くまゆ玉づくりく

一月八日と九日にまゆ玉づくりを行いました。皆さん慣れた手つきで、まゆ玉の生地を転がして形を作り、ピンク・白・緑のまゆ玉を枝にバランスよく飾っていました。まゆ玉を飾った枝は、利用者様方がご自宅に持ち帰られる物の他に、フロアにも飾らせていただきました。

また、食べると無病息災で過ごせる、と云われのあるまゆ玉をおやつに召し上がり「団子なんて久しぶりでおいしかった」と笑顔がこぼれていらつしやいました。

お正月には、古来より大切に受け継がれてきた日本人としての原点を感じられる行事がたくさんあります。様々な事が簡素化になりつつある世の中ですが、昔ながらの行事をレクの中でなるべく多く取り入れて行きたいと思えます。

第二仁生園

安全祈願祭

令和六年一月二十四日（水）、地元の清水長治神主様にお越しいただき、新年安全祈願祭を行いました。

多目的ホール内は雅楽が流れ、立派な祭壇の前で祝詞を頂いた後に、小林園長・利用者様三名の方が玉串奉奠をしました。今年一年、利用者様・職員が安全に過ごせますように。



北杜市立甲陵中学校様から

タオルと石けんのご寄付を頂きました

令和六年一月二十六日、北杜市立甲陵中学校様から、タオルと石けんのご寄付を頂きました。

毎年のご寄付に心より感謝申し上げます。大切に使用させていただきます。



愛寿会のサービスへのご意見・ご要望等がございましたら左記までご連絡ください。
仁生園 電話 0551(32)3340
第二仁生園 電話 0551(32)8270

来園の皆様へのごお願い

新型コロナウイルス等への感染拡大防止対策をしています。ご不便をおかけ致しますが、ご理解を頂き、厳守していただく様、お願い申し上げます。

- ◆ 正面玄関を施錠しております。御用の方はインターホンにて、ご用件をお伝えください。
- ◆ 来園者全員のお名前を伺い、検温をします。
- ◆ 最少人数でご来園ください。
- ◆ 体調に少しでも不安がある方は、事前に来園をお控えください。

来園に関するお知らせ

☆正面玄関横にてガラス越しでの面会及び、施設外から「FaceTime」を利用した面会に加え、喫茶いこいでのアクリル板越しの面会を再開いたしました。



- ◆ 電話による事前予約が必要ですが（電話をいただいた日の一週間後から予約を承ります）。
 - ◆ 来園前の二週間は、ご自宅にて体温を測って下さい。
 - ◆ 面会時間帯は午前九時半～十一時の間で十五分間です。
 - ◆ 少人数での面会にご協力ください。
 - ☆仁生園では、ご家族様のお持ちのiPad、iPhoneを利用した「テレビ電話形式」の面会が可能ですのでご利用ください。希望される場合は、ご予約ください。
- ※感染症の状況に依り、急な面会制限をする場合がございます。お電話でお問い合わせいただくか、**当法人のホームページにて案内しておりますので、ご利用ください。**

日 常 風 景



求 人 募 集



社会福祉法人 愛寿会

福祉総合生活支援センター 仁生園

障害者支援施設 第二仁生園

介護保険サービス			
特別養護老人ホーム仁生園  定員 132 名	仁生園ジョイントセンター  定員 19 名	仁生園デイサービスセンター  定員 25 名	仁生園介護相談センター  定員 100 名
障害福祉サービス			
グループホームやすらぎ・こあらま  定員 9 名 2 ユニット	障害者支援施設第二仁生園  定員 30 名	第二仁生園ジョイントセンター  定員 3 名	第二仁生園相談支援センター 

【募集内容】

1. 介護職員、生活支援員

特別養護老人ホーム・デイサービス・グループホーム・障害者支援施設

給与 愛寿会の規程による(前歴加算あり、有資格者平均年収 430 万円) 賞与年 2 回・処遇改善

各種社会保険完備 各種手当あり(通勤、住居、扶養、寒冷地、特殊勤務・特殊業務、夜勤勤務他)

月 164 時間勤務 年間休日 120 日 シフト制・ユニホーム貸与・無料 Wi-Fi 接続可・試用期間あり

- <シフト内容> ●早番 7:00~16:00 内 1 時間休憩 ●日勤 8:00~17:00 内 1 時間休憩
●夜勤 17:00~9:00 内 4 時間休憩

2. 看護師(正看、准看)

特別養護老人ホーム・デイサービス・グループホーム・障害者支援施設

給与 愛寿会の規程による(前歴加算あり、平均年収 470 万円) 賞与年 2 回・処遇改善

各種社会保険完備 各種手当あり(通勤、住居、扶養、寒冷地、特殊勤務・特殊業務、オンコール他)

月 164 時間勤務 年間休日 120 日 シフト制・ユニホーム貸与・無料 Wi-Fi 接続可・試用期間あり

- <シフト内容> ●早番 7:00~16:00 内 1 時間休憩 ●日勤 8:00~17:00 内 1 時間休憩
●遅番 9:00~18:00 内 1 時間休憩

【お電話またはメールにてご相談ください】

連絡先 社会福祉法人 愛寿会 本部事務局 採用担当 統括施設長 竹中まで (平日 8:00~17:00)

〒408-0031 山梨県北杜市長坂町小荒間菅間 1293 番地

TEL:0551-32-3340(代表) FAX:0551-32-3546

URL:<http://www.aijyukai.com>

E-Mail:jinseien@poem.ocn.ne.jp



Facebook



ホームページ